

Raza americana

Santa Gertrudis. Es una raza desarrollada en Texas, EE.UU., en 1920 a partir de la cruce entre las razas brahmán y Shorthorn. Se adapta a climas cálidos y produce carne de óptima calidad. Su pelaje es colorado-cereza y puede o no presentar cuernos. La raza se caracteriza por cortes de alta calidad, un gran porcentaje de cortes de grado "choice" y una buena proporción de carne contra el hueso. La calidad de la carne se asemeja a las razas británicas.



En cuanto a la producción, la Santa Gertrudis supera a las razas británicas. Posee una mejor adaptación a las zonas de producción y es más eficiente en la producción de carne que sus razas progenitoras (Brahmán y Shorthorn). Gracias a su rusticidad, madurez precoz y resistencia a enfermedades, plagas e insectos, la Santa Gertrudis es una raza muy rentable y lucrativa económicamente

Brangus

Estrictamente americana, creada en Oklahoma en 1942, mediante la cruce de ganado brahmán americano y ganado Aberdeen Angus.

Es una mezcla de 5/8 de Aberdeen Angus y 3/8 de brahmán, estos porcentajes requieren, al menos, de tres generaciones para lograrse.



Generalmente, la heterosis reproductiva es alta (20 a 30%) para las cruces *Bos indicus* y *Bos Taurus*, siendo el vigor híbrido o heterosis maternal (capacidad lechera y cuidado de la cría) y del crecimiento de alrededor del 12 al 18%.

El Brangus Rojo, al provenir de dos razas genéticamente muy diferentes, conlleva una alta heterosis retenida o residual en cada generación, mejorando los rasgos de moderada y baja heredabilidad, como lo son la fertilidad, aptitud materna y longevidad productiva de las madres y la gene supervivencia y potencial de crecimiento de los becerros jóvenes y durante la recría y engorda.

Cebú

Brahmán

La raza Brahmán Americana tuvo su origen en el ganado vacuno importado en Estados Unidos desde la India. Este ganado indio se conoce con los nombres de Brahmán o Cebú. Los animales de la raza Brahmán constituyen el ganado sagrado de la India. Las hembras brahmán tienen una larga vida productiva, fácilmente hasta un 50% más larga



que las vacas de razas europeas y son más fértiles. Esto en pocas palabras significa que el productor obtendrá hasta un 60% más de terneros de las vacas brahmán

Producción de Leche: Los estudios científicos han demostrado que una vaca brahmán promedio produce entre un 22% al 44% más de leche que las vacas de razas europeas de carne.

Resistencia a las Enfermedades e Insectos: El ganado brahmán cuando suda secreta una sustancia oleaginosa que tiende a repeler moscas, mosquitos y otros insectos mordedores. Esto, combinado con la piel suelta y móvil le permite deshacerse de muchos insectos y así evitar muchas de las enfermedades que arrasan poblaciones enteras de ganado en el trópico

Nelore. Se originó en los distritos de ese mismo nombre en la India, especialmente en la costa Sur, en la provincia de Madrás. Fue en el Brasil donde algunos autores lo empezaron a denominar Nelore, como sinónimo de Ongole, a un importante grupo étnico introducido desde ese distrito.

Se les utiliza para la producción de leche, carne y trabajo, en zonas donde se les exige alta rusticidad. En su país de origen, la aptitud lechera fue perfeccionada, pudiéndose citar a veces vacas cuya producción sobrepasó los 1 200 kg por lactancia, con un promedio de 4 kg diarios; existen ejemplares de hasta 1 600 kg. Se ha obtenido el mejor perfeccionamiento de la raza con buenos tipos de animales



productores de carne, desde luego en zonas tropicales. En lo que respecta al peso al nacer se reportan 30 kg para los machos, y 25 kg para las hembras. A los dos años, y en un buen régimen pueden alcanzar los 400 kg. Los adultos pueden alcanzar un peso de 800 kg (machos) y 500-600 kg las hembras.

Guzerat Su región de origen es el estado de Bombai en la India. Al igual que la raza Gyr, proviene de una zona de clima cálido de suelos secos y pobres.



La gran raza Indiana del territorio de Kankrei en Guzerat, provincia de Bombay en la India, posee ejemplares de gran porte de una rusticidad increíble, capaces de soportar largas sequías y sobrevivir consumiendo forrajes toscos y de baja calidad.

Las hembras productos de estos cruzamientos, con buen trato y manejo son buenas productoras de leche.

Como productor de carne es muy bueno, tanto en pureza racial, como en sus cruzamientos con Bos Taurus, ya sean de origen lechero ó productores de carne.

Taurinas

Angus

Oriunda del nordeste de Escocia, debe su nombre a la localidad homónima. Desde aquí, se expandió a otros países como Argentina, Uruguay y Estados Unidos. Actualmente se ha convertido en una de las razas más populares a nivel mundial por la calidad superior de su carne.

Las sabrosas Hamburdehesas de Angus tienen una calidad y jugosidad extraordinarias, gracias al alto grado de marmoleado de este tipo de carne. Es decir, a la distribución de la grasa que el animal genera y que se infiltra dentro de las fibras musculares. Esto le proporciona un característico veteado y la hacen jugosa, tierna y de sabor intenso.



De este modo, se convierte en una carne excepcional. Además, es muy saludable para el organismo humano, pues es rica en ácidos grasos Omega 3.

Por todos estos atributos, la raza Angus ha sido y seguirá siendo seleccionada durante generaciones para producir la mejor calidad de carne bovina.

Charoláis

La raza Charoláis tuvo su origen en las regiones Centro Oeste y Sudoeste de Francia, en las antiguas provincias francesas de Charolles y de Niemen. No se conoce el ganado que dio origen a esta raza. Selección determinó la aparición de un ganado vacuno de capa blanca denominado Charoláis.



Los toros adultos pesan 900 a 1250 kg y las vacas de 560 a 950 kg. La piel presenta pigmentación apreciable; el pelo es corto en verano y largo en invierno. Pruebas de comportamiento reportan los siguientes rendimientos: Novillos en engorda tienen un aumento de peso diario de 1.58kg, una conversión alimenticia de 1ª 7.26 kg, área de ribeye de 82.6cm cuadrados. En cuanto a la

eficiencia reproductiva la raza charolesa ha mostrado: Una tasa de preñez de 81%, tasa de supervivencia de 96%, así como una tasa de destete de 78%.

Las cruces de charoláis con brahmán han reportado un peso al destete de 268 kg, para los media sangre. Para los animales _ charoláis, el peso al destete fue de 295kg.

Bonsmara es una raza científicamente creada a partir de 1937 en Mara, Sudáfrica, por el mundialmente conocido Zootecnista Jan C. Bonsma, en la cual se combinan, la productividad de las razas británicas

Se caracteriza por su alta fertilidad, facilidad de parto y buena habilidad maternal, temprana madurez, excelente crecimiento a campo o a corral y sorprendente mansedumbre. Al ser una raza taurina, su carne es muy buena para la comercialización ya que es de muy alta calidad, gran terneza y buen sabor.



Esta raza se destaca por su tolerancia al calor, su resistencia a ecto y endoparásitos, así como su gran longevidad, fertilidad y habilidad materna, caracteres por los cuales se enfatizó el proceso de selección en la formación del compuesto. Al contrario de lo observado en las razas cebuínas, este compuesto se destaca por no poseer los aspectos negativos asociados al mal temperamento y calidad de carne